

Aún no hay ninguna solución para el problema de las aguas servidas en el sector

Vecinos indican que traslado de Cecosf Sandra Vargas sería definitivo y se manifestaron desilusionados por autoridades

Tras semanas de trabajo y denuncias sanitarias de por medio, el anuncio del traslado de las prestaciones de salud del Cecosf Sandra Vargas al ex Cesfam Thomas Fenton ya es oficial y el traslado de los 15 funcionarios comenzará a partir de este lunes 8 de junio. En tanto, el municipio local ha tomado medidas como implementar buses de acercamiento, mantener la toma de horas y entrega de alimentos en la Junta de Vecinos de la población Raúl Silva Henríquez a modo de reducir el impacto que generará esta medida en los vecinos y vecinas.

Respecto a las medidas sanitarias, la seremi de Salud levantó un sumario luego de las denuncias tanto de la Confusam Magallanes como de la municipalidad, el cual aún está en proceso. "Alrededor está contaminado, pedimos un informe de Aguas Magallanes con aguas nieve y aguas grises producto de una sospecha fundada que vienen de dos terrenos que no son municipales, sino que uno es del fisco y uno particular", señaló el alcalde Claudio Radonich.

El alcalde realiza esta aclaratoria, ya que el problema de fondo de este asunto apunta a la expansión de la toma Villa Las Etnias, la cual no ha tenido una solución en los sucesivos gobiernos que han pasado, lo que se ha traducido tanto en un problema sanitario por la falta de alcantarillado y el vertimiento de aguas servidas en vía pública, como de vivienda al no tener lugar donde trasladar a los actuales residentes de esta toma.

En definitiva, el Cecosf Sandra Vargas donde está instalado se cerrará hasta nuevo aviso, sin fechas claras. El alcalde explica que ha solicitado reuniones con el Servicio de Salud Magallanes, las cuales han sido negadas en reiteradas ocasiones, para priorizar el proyecto de un sexto Cesfam, a emplazarse en Hornillas con Frei y que pudiera absorber la demanda del Cecosf Sandra Vargas en definitiva. "Es necesario el sexto Cesfam, pedimos



El traslado hacia las dependencias del ex Cesfam Thomas Fenton fue confirmado y ratificado por el alcalde Radonich.

» "El Presidente vino a la población y dijo que el Cecosf no se iba y se va. Entonces, ¿qué palabra tiene el Presidente? Quién manda más el Presidente o las autoridades que nos rigen acá?", Reclamó Nelly Tacul, presidenta Consejo de Desarrollo Cecosf Sandra Vargas.

» "Nos parece la peor de las soluciones hacer el retiro del Cecosf, incluso nos da la impresión de que va a ser algo definitivo, porque no se vislumbran soluciones transitorias para el tema de las aguas servidas", señaló Dalivor Eterovic, concejal de Punta Arenas.

los terrenos de Frei con Hornillas, está bien ubicado, en el mismo ámbito territorial y esperamos que se les dé prioridad, porque son esfuerzos que tienen que ser mancomunados (...) Esperemos que este semestre tengamos información concreta y tanto el gobierno regional como el Servicio de Salud le den prioridad a la construcción de este lugar".

A juicio del concejal Dalivor

Eterovic, la decisión de la Corporación fue tomada de manera unilateral, avalada por el alcalde, pero sin haber consultado con el Concejo Municipal. "Nos parece la peor de las soluciones hacer el retiro del Cecosf, incluso nos da la impresión de que va a ser algo definitivo, porque no se vislumbran soluciones transitorias para el tema de las aguas servidas. Creemos que hay que intervenir

el sector con maquinaria, con apoyo de Serviu y Obras Públicas para buscar una solución transitoria, pero que del punto de vista sanitario resuelva la situación y se mantenga el Cecosf funcionando".

Vecinos de Raúl Silva Henríquez

Es recordado con desilusión el episodio que los vecinos sos-

tuvieron con el Presidente Gabriel Boric en el frontis de la ex Cárcel de Punta Arenas, cuando el mandatario les indicó que el traslado "no debiera suceder". La presidenta del Consejo de Desarrollo Cecosf Sandra Vargas, Nelly Tacul, fue la principal interlocutora en aquella conversación y, pese a haber cobijado una esperanza con las palabras del Presidente, actualmente indica que "es una desilusión muy grande de hacer tantas cosas, perder nuestro Cecosf y las autoridades no nos escucharon. Los vecinos no están de acuerdo con que se vaya, ellos tomaron una decisión sin contar con el apoyo de los vecinos. Nadie está de acuerdo con irse porque el problema es la locomoción y las aguas servidas".

Por otro lado, Tacul indica: "Nos dijeron que nos vamos definitivamente de acá, ya no regresamos. La pérdida del Cecosf es definitiva". Además, cuestiona que no hay solución sobre el problema de fondo, que son las aguas servidas en el sector. "¿Qué va a pasar cuando se vaya el Cecosf? Vamos a quedar en las mismas". También se pregunta por la saturación de las atenciones y hacinamiento que verán en el nuevo establecimiento, donde ya funcionan otros programas, además de la salud bucal.

Respecto de la movilización y el bus de traslado sugerido, Tacul indica que el alcalde comprometió que el bus daría vueltas antes de materializar el cambio para calcular cuánto se demora. Sin embargo, "ningún vecino ha visto el bus azul transitar en las mañanas y tomar el tiempo. Nadie lo ha visto ni lo conoce la gente".

Finalmente se pregunta que, si hoy se fue el Cecosf, "¿qué quieren las autoridades, que después se vaya la Silva Henríquez completa porque está contaminado? (...) El Presidente vino a la población y dijo que el Cecosf no se iba y se va. Entonces, ¿qué palabra tiene el Presidente? ¿Quién manda más el Presidente o las autoridades que nos rigen acá?" /LPA

GABRIEL LOPEZ MASSE